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内容提要

1. 郑树森是主刀。

2. 我们不仅肝移植，还有肺、还有那个肾移植，别的移植，我们有移植中心。

3. 前面都还排着十几、二十个人，甚至三十个人，要等两三个月的。

4. 快的话有可能一星期就开始了。

5. 做多少？我不方便说，我也不太清楚。

6. 费用差别很大的原因。有些人身体条件好恢复的快，一个多月的那种就出院

了，那他花不了多少钱的，有的人住ICU就住了一两个月，然后都没出来，

然后出了ICU，又康复了很多时间，那可能不只五六十万。

录音内容

护  士：喂！

调查员：喂？你好！

护  士：你是哪位？

调查员：你是树兰医院吗？

护  士：嗯，对。

调查员：哎，你好！我想找那个郑树森那个教授呢，做肝移植，我怎么能找到，

怎么时间能找到他？

护  士：嗯，你把患者的详细信息发我手机上，明天我帮他，我帮他问一下，

回你们电话。

调查员：啊，那一般肝源等多少时间？

护  士：肝源的话，看配型的。有的人血型是O型血嘛，那就很快的。

调查员：噢，O型很快，那是我先生正好是O型！

护  士：你把信息发给我，我明天要去移植科问一下，因为我们不仅肝移植，



还有肺、还有那个肾移植，别的移植，对吧，这个都在排队，我要问的

调查员：噢，你们这肾移植、肝移植是一起排的，你们这个科一起排，是吗？

护  士：对对对。

调查员：噢。

护  士：我们有移植中心，一起排的。

调查员：如果你这边确实挺快的，那么我别家就不去了，就到你家，我就明天

就材料带过来就找，直接找郑树森教授了，是这个意思。

护  士：那我建议你别家也一起排下，不要老盯着一家，因为我们有些时候肝

源紧张的时候。

调查员：嗯。

护  士：就是前面都还排着十几、二十个人，甚至三十个人，要等两三个月的，

也出现过这个情况。

调查员：那我朋友说他是他的那个亲戚做的很快，他说一个星期就等到了，是

有这个可能的，对吧？

护  士：对对对，快的话有可能一星期就开始了，而且身体条件好的话。

调查员：噢，一个星期就可以了。那如果这样的话，那我再顺便问一下，如果那

个像你们这样的话，一年能做多少啊？

护  士：我不知道，我不方便说，我也不太清楚，我也不是这部门的。

调查员：那反正是那个技术是肯定没问题，对吧？

护  士：是的。

调查员：你明天会给答复哈？那我如果做合适的话，是不是那个郑教授直接主

刀？



护  士：是的。

调查员：噢，是的啊，那好。那再顺便问一下一个肝源做下来，包括住院费大概

花多少钱？

护  士：你朋友不是做过了，你可以去问他呀。

调查员：他是说是五十万左右，是不是，是这个价吗？

护  士：是的。

调查员：那大概多少时间能出院啊，如果做好的话？

护  士：每个人身体情况不一样的，有些人很年轻，身体特别好，做完之后一

两个月，一个多月就出院了；有的人做完三个月还在里面躺着，为什

么呢？因为他身体本身自己并发症就很多，什么高血压、心脏病、糖尿

病，什么一堆的毛病，那做完之后他的康复就特别慢，ICU就要呆一

个多月。

调查员：噢。

护  士：那这也是为什么费用差别很大的原因。有些人身体条件好恢复的快，一

个多月的那种就出院了，那他花不了多少钱的。有的人住ICU就住了一

两个月，然后都没出来，然后出了ICU，又康复了很多时间，那可能还

不止五六十万。

调查员：噢，这样子。

护  士：嗯。

调查员：所以我们都是不怎么懂，那我再顺便问一下，那这个器官好坏是不是

也有关系，那是不器官家属可以挑吗？可以钱出多一点，是不好一点，

这样可能有吗？

护  士：这些细节我不太懂，具体细节你跟医生去沟通。

调查员：噢，这样是吧？



护  士：你信息发给我，明天我会回你电话的。

调查员：好、好，那谢谢你，谢谢你，好，那再见喽！

护  士：嗯，好好，拜拜。

调查员：再见。


